



Grupos parlamentarios participan en la efeméride con motivo de la Batalla del 2 de abril de 1867

Boletín No.4113

Grupos parlamentarios participan en la efeméride con motivo de la Batalla del 2 de abril de 1867

Diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios emitieron sus posicionamientos respecto a la Batalla del 2 de abril de 1867, en Puebla.

La principal fortaleza de la patria es su población

Por Morena, la diputada Odette Nayeri Almazán Muñoz apuntó que hoy se conmemora la hazaña del Ejército Mexicano que defendió con honor la soberanía del país de la ambición de los conservadores y de las intenciones invasoras de los franceses.

Afirmó que la historia de México es un acervo de anécdotas que enseña las similitudes entre las coyunturas sociales y políticas del pasado con las de la actualidad; asimismo, “muestra que siempre ha habido malos mexicanos, cegados por la avaricia y capaces de entregar la soberanía nacional por lujos y privilegios, pero también permite conocer que la principal fortaleza de la patria es su población, que con su vida ha defendido la nación”.

Fue en el inicio de la restauración de la República Mexicana

Por el PAN, la diputada Carolina Beauregard Martínez indicó que hoy se conmemora la Batalla del día 2 de abril de 1867, fecha en que comenzó a escribirse el fin del fallido intento imperialista y el inicio de la restauración de la República Mexicana. Destacó que fue una de las importantes batallas de nuestra historia nacional.

Agregó que en Puebla se vivió la más vibrante de las batallas y tras ella, México entraría en una “nueva etapa de reestructuración institucional al mando de Benito Juárez y posteriormente el general que alcanzaría la victoria aquel 2 abril en Puebla, Porfirio Díaz”.



Parteaguas para la replantación de las instituciones liberales

Por el PRI, del diputado Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino argumentó que libertad, soberanía, Independencia y división de poderes son palabras que retumban en el corazón de todo mexicano que quiere a su patria, y el 2 de abril de 1867 el Ejército luchó de manera heroica en defensa de la soberanía y eso constituyó un punto clave para la campaña de los liberales.

Manifestó que esa victoria de las armas mexicanas acabó con la resistencia militar intervencionista e imperialista; la Batalla del 2 de abril estableció un punto sin retorno y un parteaguas para lograr la replantación de las instituciones liberales de la República, dando fin a la división social y a la polarización política de esa época; constituyó el final del proyecto imperialista, autocrático y unipersonal que buscaba instaurar una monarquía.

Toma de Puebla recuerda el derecho a la soberanía

Por el PVEM, el diputado Juan Manuel Navarro Muñoz señaló que esta fecha que hoy se conmemora permite recordar a las y los mexicanos valientes que han defendido con honor y bravura la soberanía nacional y no se han sometido ante ninguna potencia.

Resaltó que la toma de la Ciudad de Puebla, el 2 de abril 1867, es un buen ejemplo de cómo México se ha ganado palmo a palmo el derecho de ser una nación soberana, pues en ella se conjunta el actuar de grandes hombres y el espíritu de un pueblo dispuesto a todo con tal de tomar el control de su territorio.

Representó la victoria del Ejército republicano

La diputada Nelly Maceda Carrera (PT) señaló que la Batalla del día 2 de abril de 1867 fue un acontecimiento que representó la victoria del Ejército republicano sobre aquellos imperialistas que conferían a nuestra patria a intereses extranjeros.

Precisó que México después de la guerra de Reforma mantenía una división entre conservadores y liberales. La madrugada del 2 abril los conservadores se rindieron dejando a Puebla bajo el control de los republicanos, hecho decisivo para el triunfo de la República el 15 de julio de 1867.

Acto para defender soberanía y libertad

Olga Zulema Adams Pereyra, diputada de MC, señaló que la Batalla del 2 de abril fue fundamental en la historia de México, ya que las Fuerzas Armadas combatieron a las tropas de una potencia mundial extranjera que invadió de manera flagrante a la patria; ese día quedó grabado en la memoria colectiva e histórica del país como un acto de valentía y sacrificio para defender la soberanía y la libertad.



La efeméride, dijo, sirve de recordatorio de la importancia de la unidad y el patriotismo. La victoria de esa batalla fue posible gracias a la colaboración y el esfuerzo de fuerzas políticas, militares y civiles que defendieron los intereses nacionales para salvaguardar la soberanía.

La toma de Puebla, reflexión de acciones del Estado

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) mencionó que la toma de Puebla nos lleva a la reflexión sobre las acciones del Estado frente a los retos que se ha asumido en las distintas épocas.

Recordó que, en la segunda mitad del siglo XIX, la nación estaba envuelta en conflictos que dieron origen a efemérides que recuerdan la importancia de asumir responsabilidades en momento definitorios, por lo que la toma de Puebla “que hoy nos enorgullece, nos debería estremecer que a la distancia nuestro destino es tan movedizo como infausto”.

Cita próxima sesión

La presidencia de la Mesa Directiva informó que en términos de los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria.

Enseguida, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar hoy jueves 30 de marzo, dentro de diez minutos, en modalidad presencial.

